

Tu es sel et lumière.



dimanche 5 février 2023 5ème Semaine du Temps de l'Eglise

Tu es sel et lumière du monde.

Rien d'étonnant, en Savoie, le sel et la lumière sont au coude à coude ! Les coteaux de vigne exposés au soleil finiront par délivrer un vin venu des abysses pour faire ripaille.

Et lorsque le fromager endurcit, à la cave, la pâte fade et molle du jour, ce n'est pas pour leur faire prendre un bain de soleil mais bien des bains de sel qui travailleront les fromages amener un jour à rivaliser au comptoir de la fruitière !

Le chrétien se souvient alors d'un autre bain. Celui du Baptême !

Ne nous laissons endormir par ces versets tellement connus de l'évangile de ce jour.

Nous sommes appelés à être sel de la terre, lumière du monde, c'est notre joie et notre responsabilité.

Le sel, la lumière c'est concret et élémentaire au cœur de la vie ; ici se sont les 1iers mots de Jésus aux disciples.

Il n'est pas dit « vous serez le sel » « vous serez la lumière » comme si cela c'était pour plus tard !

Il n'est pas dit « vous serez le sel et la lumière si ... » ... si vous faites ceci, ou cela ...

Il n'a pas dit non plus « que la lumière de Dieu brille à travers vous » ; il a dit :

“Vous êtes le sel de la terre, vous êtes la lumière du monde...” pour donner goût à la vie et l'embellir !

Quand on dit à quelqu'un « tu es une sacrée lumière, toi ! » tout dépend du ton avec lequel cette sentence a été dite, cela peut vouloir dire « tu n'es pas une lumière toi !» visant une maladresse ou d'une incapacité chronique ou passagère ! Au contraire cette sentence peut s'entendre comme admiration et éloge !

Dans la bible toute ambiguïté est levée : « Tu es sel et lumière du monde. » C'est clair (évidemment !)

La lumière est fragile jusqu'à chanceler et s'éteindre ! Le sel se dissout ou se dénature facilement, le chrétien aussi lorsqu'il s'immerge dans la banalité du quotidien, ou lorsqu'il cède aux conformismes, et se répète inlassablement les éléments de langage !

Nous avons l'habitude de dire par le baptême nous entrons dans la communauté des chrétiens, nous entrons dans la famille de Dieu, pourquoi pas si nous affinons notre pensée en disant, par le baptême, nous entrons dans la vie même de Dieu, passionné par le monde et les femmes et les hommes qui l'habitent !

Le baptême ne réduit pas nos relations à un petit groupe, au contraire il ouvre et pousse à vivre au monde !

Notre vie de chrétien nous engage dans le monde, le baptême en est la porte d'entrée. L'Evangile que l'on porte et annonce, même maladroitement, en y mettant notre grain de sel, contribue à la libération et au bonheur. L'Evangile est notre étoile polaire, notre balise dans la tempête.

Le chrétien est apostrophé pour reconnaître les dons reçus en lui : prendre conscience des talents semés en lui, sans tirer quelque orgueil, mais fier de chanter la gloire de Celui qui l'a ainsi équipé !

Soyons lucide du meilleur de nous-mêmes, de l'étincelle de nos faits et gestes, de notre grain de sel osé et mêlé aux flots des mots ! Ne nous satisfaisons pas de compter sur nous-mêmes ou de nous laisser enfermer dans l'illusion d'un monde sans Dieu.

« Vous êtes le sel de la terre. » Le sel n'impose pas son goût, il se contente de faire surgir la saveur !

« Vous êtes la lumière du monde. » La lumière n'éblouit pas, ni n'impose ses formes et ses éclats : elle éclaire.

Évangile (Mt 5, 13-16)

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples : « Vous êtes le sel de la terre. Mais si le sel devient fade, comment lui rendre de la saveur ? Il ne vaut plus rien : on le jette dehors et il est piétiné par les gens. Vous êtes la lumière du monde. Une ville située sur une montagne ne peut être cachée. Et l'on n'allume pas une lampe pour la mettre sous le boisseau ; on la met sur le lampadaire, et elle brille pour tous ceux qui sont dans la maison. De même, que votre lumière brille devant les hommes : alors, voyant ce que vous faites de bien, ils rendront gloire à votre Père qui est aux cieux. » – Acclamons la Parole de Dieu.

Dimanche 5 Fevrier 2023